

Caros son los afectos de la familia; pero los hombres que no tengan el valor suficiente para desligarse de ellos cuando así conviene a las ideas que sustentan, no deben afilarse a las grandes causas.

José Fola Igarbide

# SAGITARIO

Las leyes son telas de araña a través de las cuales pasan las moscas fuertes y se quedan las débiles.

Honorato de BLSAC

## Quincenal Sociológico.

Registrado como Artículo de Segunda Clase, (Primer Grupo) con fecha 30 de Octubre de 1924. Por segunda vez

### Una Circular a los Ferrocarrileros

«Hay que poner un hasta aquí a los desmanes y atropellos de los señores que se encuentran en el poder.

Los Ferrocarrileros formamos parte del largo número de víctimas de los actuales mandarineros que de fabulosos sueldos disfrutan por no producir nada útil.

Compañeros: Es necesario que ya no permanezcamos sumidos en el silencio. Protestemos por el rebajo de personal y horas de trabajo que la Dirección de los Ferrocarriles o sea el mismo gobierno obrero (?) pretende llevar a cabo con el personal de talleres. ¡No aceptemos más injusticias en contra nuestra!

¿Por qué disfrutando nosotros de tan míseros sueldos se pretende aún poner en la calle a cierto número de camaradas, después de haber sido explotados hasta la ignominia?

Ya que se nos ha rebajado parte del salario, no debemos permitir el rebajo de personal. Es injusto, odioso y criminal lo que el actual gobierno «Proletario» y «Socialista» (de estómago) pretende hacer con nosotros los ferrocarrileros.

¿Que se nos ha disminuído el sueldo? Bien; no importa; conocemos medios magníficos con los cuales podemos hacer que los verdugos repriman algo su soberbia y su necesidad.

¿Por qué—preguntamos—no se reajusta a los Senadores, Ministros, Magistrados, Diputados y a toda esa turba de zánganos de levita y de automóvil que viven del erario nacional y de las lágrimas y la miseria del pueblo que gime bajo la opresión brutal del obrerismo parlamentario? El gobierno cree que la situación económica de los ferrocarriles mejorará con el rebajo de salarios, etc., y en cambio la situación nada envidiable de los trabajadores ferrocarrileros empeorará día en día hasta llegar al colmo y entonces... ¡TENBLAD, TIRANOS, tránsfugas del campo obrero! ¡No creáis que

vuestro pedestal está tan fuerte que apesar de vuestras injusticias y de tanto crimen os sostenga!

Tened presente que «la tiranía es el mejor propagandista de la rebelión.

¡Miserables! ¿Por qué no dais muestras de patriotismo, del que tanto alarde hacéis, donando vuestros escandalosos sueldos de lacayos de Yanquilandia, para el engrandecimiento de la patria... de los ricos?

¡Entendedlo bien! ¡No estamos nada conformes con que se intente siquiera hacernos rebajo de personal o de salarios.

No; no queremos que sigáis cometiendo más injusticias.

Tenedlo bien presente, nuestro descontento estará en pie enteramente hasta que logremos que no haya un solo individuo que suba al poder.

Puebla, Agosto de 1925.

UN GRUPO DE FERROCARRILEROS DESCONTENTOS.»

Nota de la R.—La anterior hoja de información que reproducimos fué enviada a la redacción de «SAGITARIO» por «Un Grupo de Ferrocarrileros Descontentos», quienes no dan a la publicidad sus nombres por temor de entrar en el «reajuste» que está llevando a cabo el gobierno del General Calles.

Pero hay que advertir que publicamos la hoja de referencia por las verdades y las justísimas razones que ella encierra, aunque criticamos al mismo tiempo la pusilánime conducta de los «descontentos» que lejos de mostrar toda la virilidad y las energías que la gravedad del caso requiere, se esconden tras de seudónimos inofensivos que a las tiranías ningún daño hacen.

Ante todo, hay que ser hombres. Las tiranías no se conmueven enfrente de multitudes cobardes; mientras que las hemos visto humillarse ante la actitud de los hombres dignos y valientes.

### El Problema Chino

Hace algún tiempo se viene desarrollando en el Estado de Sonora una propaganda anti-chinista o anti-racista, cuyos agentes se han colado hasta el Puerto de Tampico. Propaganda odiosa por mil conceptos porque no está basada en una razón justa y moralizadora, sino que obedece a fines egoístas y mal sanos de unos cuantos comerciantes mexicanos cuyos intereses se ven en peligro con la gran competencia que les hacen los comerciantes chinos.

Este es el verdadero origen de toda esa campaña que de no destruirla en su nacimiento, irá invadiéndonos como la gangrena o como la propaganda del fraile corruptor de las más sanas conciencias.

¡Ay! ¡cuántos de nosotros deseáramos en estos momentos de crisis para el pobre, que la misma competencia se extendiera entre los grandes acaparadores de todas las materias de consumo; la carestía de los elementos de vida no se haría tan insoportable, y la miseria por que atravesamos los pobres se haría menos penosa!

Pero los anti-chinistas lo que quieren es que prestemos todo nuestro apoyo a los comerciantes mexicanos que venden más caro, y nos arrojen como fieras salvajes sobre los chinos por la competencia que hacen vendiendo más barato.

Este es en síntesis el origen de esa odiosa campaña que se empeña en arrastrar al pueblo mexicano como arrastró al pueblo yanqui, hasta prohibir en aquel país—que antes era de la libertad—la entrada a los chinos, después a los japoneses, y ahora se trata de hacer lo mismo con los mexicanos.

No; nuestra campaña no ha de ser contra las razas. La campaña de los pobres debe ser dirigida rectamente contra los grandes acaparadores y explotadores de

todas las razas, contra todos los ladrones grandes y pequeños de cualquier nacionalidad que sean, chinos, mexicanos, americanos o japoneses, ingleses, franceses, españoles o alemanes; todos son los verdaderos culpables de las miserables condiciones económicas en que nos encontramos los esclavos. La campaña contra las razas obedece a un principio burgués que tiende a hacer más profunda la división existente entre los humanos, y a reforzar las líneas fronterizas que la burguesía ha establecido a modo de corrales para los pueblos a fin de perpetuar el odio de unos contra los otros.

Hay que trabajar por la abolición de todas las fronteras y la unión fraternal de todas las razas, hasta formar una sola familia universal, y hacer del mundo una patria común cuya bandera cobije a todos por igual, con el mismo amor y la misma oportunidad para cada ser humano de trabajar por su propia felicidad, único medio de acabar con los odios y con las guerras entre los pueblos de la tierra.

Si queremos encontrar defectos, bien pronto los encontraremos entre las razas como entre los individuos; se encuentran entre los chinos como podemos muy bien hallarlos entre nosotros mismos, todos estamos plagados de ellos.

Mas si analizamos sin apasionamiento las cualidades sobresalientes de cada raza, ninguna ha superado a los chinos en la agricultura, a cuya pericia se debió que los mongoles fueran arrojados de los Estados Unidos, porque allá sufrían pérdidas los comerciantes americanos con la competencia de los agricultores chinos. Además, son los chinos los fabricantes de las mejores tintas; ni ha habido nación alguna que les supere en la fabricación de la loza y el papel. Pero si los

### Por la Defensa de Sacco y Vanzetti

Provistos como estamos ya de las más amplias informaciones concernientes al maquiabólico proceso que la burguesía americana ha estado fraguando contra los camaradas Nicolás Sacco y Bartolomeo Vanzetti en Estados Unidos, «Sagitario» se propone abrir una tenaz campaña, desde su próximo número, con el firme propósito de denunciar y dar amplio conocimiento del crimen que la burguesía americana pretende consumir con esos inocentes camaradas, a pesar de las innumerables protestas que han lanzado los pueblos de todas las naciones contra ese atentado de lesa humanidad.

En carta reciente de uno de esos camaradas próximos a morir, nos comunica que la sentencia dada por el juez para ser llevados a la silla eléctrica, se hará efectiva si los oprimidos parias no detenemos el crimen que se trata de cometer con ellos.

A pesar de la crítica condición por la que ellos mismos atraviesan, no se olvidan de los que sufren persecuciones semejantes a las suyas.

El camarada Vanzetti dice en parte lo siguiente en su carta que dirige al compañero Rivera:

«Conoci el caso de nuestros camaradas presos en el Estado de Texas por medio de un artículo sobre este asunto, impreso en uno de nuestros periódicos de este país.

Mi corazón sangra y mi cerebro se inflama cuando me pongo a pensar de su martirio y de los crímenes y crueldades de los gobiernos. Y frecuentemente pienso con un sentimiento de vergüenza y de remordimiento, en los desconocidos, en los olvidados, en los humildes y quizá más grandes camaradas rebeldes sepultados vivos en los calabozos de cualquier país.

Esos camaradas son víctimas de una inexplicable injusticia; afortunadamente está próximo su período en el que podrán obtener su libertad preparatoria. Una mujer es la gobernadora de ese Estado—si la política no ha corrompido su corazón de madre, o su sentimiento de justicia, no sería difícil recibir una justa reparación de parte de ella. No podría haber dificultad en encontrar precedentes que justificaran el hecho. Muchos de los arrestados, antes y después del arresto de nuestros camaradas, por la misma violación de la ley, acusados o no y llevados ante jurado, fueron siempre sentenciados a cortas condenas.

¿Por qué no interesar a los camaradas de habla española e italiana—especial-

acusamos de propagandistas de ciertas enfermedades o vicios, no hay raza que no los tenga; nosotros mismos estamos plagados de enfermedades y vicios, no menos graves.

No; los verdaderos causantes de nuestro malestar, son los causantes del dolor universal en que se encuentra sumida la humanidad. No es la raza china, sino los explotadores de nuestro sudor que son los grandes acaparadores de todo cuanto existe. Y nosotros mismos tenemos culpa, porque mansamente toleramos la opresión de este sistema social de injusticias que nos trata peor que a bestias.

Hay, pues, que acabar con la causa primordial que impulsa a los chinos y a los mexicanos, japoneses y americanos, etc., a luchar por su propia consecución, cuya causa está basada en la desigualdad económica en que vivimos, en donde unos cuantos que no trabajan tienen de sobra, y los que producen todo, nada tienen.

Cuando hayamos destruído esta causa fundamental y tengamos a nuestra disposición todo lo necesario para la satisfacción de nuestras necesidades, entonces no habrá quien arrebatte a otros el pan de la boca por el prurito deseo de causar daño.

LIBRADO RIVERA

mente a los de Nueva York? Ellos podrían coleccionar los fondos necesarios para cubrir los gastos relativos en el esfuerzo que se haga para conseguir la libertad de estos prisioneros. Dada la monstruosidad del caso, sería fácil interesar a la Unión Americana de Libertades Cívicas en apoyo de nuestros hombres.

Todo esto y lo demás, debe hacerse en debida e inteligente manera, y creo que se obtendría la libertad de aquellos camaradas. Hagan éstos y todos los demás esfuerzos posibles, si acaso pueden. Conozco el caso de un ruso sentenciado por toda la vida, por haber desertado, siendo soldado del ejército americano cuando ocupaban Archángelo Rusia; fué puesto en libertad y deportado precisamente la semana pasada debido a los esfuerzos de la Unión Americana de Libertades Cívicas.

También el Partido Comunista de América ha propuesto una fusión o «Frente Único» de todos los Partidos proletarios, para conseguir la libertad de los Prisioneros Políticos. Muchas distinguidas personalidades, como Upton Sinclair, Alice S. B., el hermano de Debs y otros, se declararon a favor de esa idea. Nuestro Comité de Defensa rehusó la proposición del «Frente Único». Si yo estuviera libre y capaz de libertar a todos los Prisioneros Políticos, yo no aprobaría una amalgama imposible compuesta de elementos etérogéneos diferentes y hostiles—lo que es contrario a la naturaleza—la idea probaría tan negativa como imposible y causaría más mal que bien, nosotros lo sabemos por experiencia. Pero yo solicitaría y participaría en una espontánea unión de fuerzas, sobre un fundamento libre y común, para problemas e intereses comunes a cada uno y a todos los participantes—puesto que se trata de la defensa y ayuda de nuestros camaradas presos.

Esto pudiera acontecer, y si ustedes pudieran interesar a los participantes en el caso de nuestros camaradas—lo cual sería hasta humano tomarlo en consideración—tanto mejor para los prisioneros.

Terminaré pidiéndote dispenses lo largo de esta carta.

Deposita en mi nombre una flor roja en la tumba de nuestro inolvidable Ricardo. Saluda de mi parte a los trabajadores y campesinos mexicanos; a todos los camaradas, y para tí mis buenos deseos y fraternales recuerdos. Salud. Tuyo, B. V.

P. S.—Junio 21 de 1925—Ayer recibí buenas noticias acerca de la libertad de nuestros camaradas por conducto de nuestra querida Alice Stone Blackwell. También recibí siete libros de nuestro Bernal, entre los cuales viene el Epistolario de nuestro Ricardo. Por estas cosas yo recuerdo haber te sugerido algo referente a esta nación que tú conoces perfectamente. Salud.

### PENSAMIENTO

¡Ah, comprendo hasta qué punto la resignación de las muchedumbres es aprovechable a los amos, a los ricos y a los gobernantes. En tanto que las muchedumbres estén humilladas, en tanto que estén arrodilladas, en tanto que, bajo el látigo del amo no se rebelen, en tanto que se dejen llevar por esa resignación que se aconseja, los ricos pueden dormir tranquilos y digerir beatíficamente. Sus placeres y sus comodidades no se turbarán nunca por aquellos cuyas cabezas se humillan.

SEBASTIÁN FAURE

La tiranía engendra la rebeldía, la rebeldía destruye la esclavitud dando nacimiento a la libertad.

# La "Obra" de los Gobiernos

Por el "bien" del pueblo los gobernantes le están cargando al mismo pueblo un sinnúmero de impuestos, que directa e indirectamente irán a parar al sinnúmero de bolsillos con que cuentan los mismos gobernantes que dicen preocuparse por el bienestar del pueblo que explotan y tiranizan, sin que les pare su insatiable sed de enriquecerse; tan acostumbrado está el pueblo a obedecer todos los mandatos de sus explotadores que no hace más que pujar, pero se aguanta, arreglado que tiene buen leño, y aunque hace muchos siglos que le vienen jinetando, sólo ha logrado algunas veces derribar algunos, para luego dejarse mansamente que se le suban otros iguales o peores, como los que actualmente le clavan los espuelas.

La mayor parte de los impuestos vienen sobre el comercio; pero el comerciante que es un hábil burlador de las leyes dentro de las mismas leyes, siempre sale limpio de las aparentes mordidas que le tira el gobierno para venir a clavar sus colmillos en las carnes del trabajador que sólo sabe producir para que gocen de bienestar sus explotadores.

Tienen tantos recargos las mercancías que cuando llegan a manos del pueblo, es algo como si hubiera llegado de algún mundo desconocido, cuando aquellos productos fueron producidos por los mismos trabajadores que ahora no pueden consumirlos, por que sus sueldos son insuficientes para cubrir las necesidades que los acosan; y eso los que tienen trabajo, los que no lo tienen tendrán dentro de poco tiempo que andar como la madre los parió. Fué tanto su vicio de producir, que llenaron almacenes y bodegas, y hoy esperan que éstas se vacíen para comenzar de nuevo; mientras, sufriendo pasan la vida sin decir nada, parece que están de acuerdo con el gobierno en hacer "economías", economías que van a aumentar el número de zánganos explotadores, que exprimen las energías del pueblo trabajador, como hoy lo hacen por medio de impuestos que es el mamantal imbatible de oro que da vida a los gobiernos. Tienen el impuesto aduanal de importación y exportación según el producto; impuesto de ventas ordinarios y extra ordinarios; renta interior del timbre, derecho de patente, contribución federal, impuesto del income-tax o sea el de sueldos y utilidades; impuesto en pro de la marina nacional, antes obligatorio hoy voluntario, el impuesto para combatir la langosta, el impuesto que se le pone a la mujer por que se prostituya y pueda vivir y los impuestos de las tan manoseadas, llevadas y traídas deudas interior y exterior...

Serían incontables los impuestos que hay que pagar por esclavizarse en este corral que se llama México, en donde el gobierno ha creado nuevas oficinas públicas para dar cabida a un sinnúmero de zánganos que defiendan el actual sistema de explotación del hombre por el hombre; levantan cuarteles y cárceles y cierran escuelas, desocupan profesores para ocupar soplones, esbirros que velen por sus vidas de parásitos sociales; han creado nuevos empleos improductivos y dado distintas concesiones a parientes y amigos para que exploten al pueblo con toda facilidad prestada por el gobierno.

Insoponible se hace ya la langosta de haraganes que hay que satisfacerles su hambre de enriquecerse, que en su paso van destruyendo miles y miles de hogares proletarios que quedan en horrible miseria; éstos que hoy asolan el país por medio del robo legalizado, son los que acuchaban tras los revolucionarios de verdad, destruyendo los campos de labranza de los campesinos, incendiando chozas, saqueando pueblos, violando a las mujeres de los trabajadores del campo y desbalijando a los muertos; hoy han llegado hasta legalizar su bandolerismo que desde las esferas gubernamentales ejercen por medio de impuestos que vienen a arreglar el pan de la boca de los niños de la clase obrera, para banquetear y embriagarse en festines con explotadores de allende los mares o el Bravo, en donde se les ve brindar a salud de un pueblo desarraigado que se muere de hambre, de este Pueblo que hace años pedía pan y hoy sigue pidiendo pan, y seguirá pidiendo por no querer comprender que su felicidad no debe de limosnarse de sus enemigos que lo explotan y atropellan. Cuando pide un poco de bienestar para su familia, sólo encuentra hipócritas esperanzas y adulaciones cuando bien le va,

por que la mayor de las veces se encuentran con los fustas de los verdugos uniformados que clarean sus pechos indefensos. Toda esta vil explotación que garantiza el gobierno contra el pueblo productor, todos estos atentados criminales que vienen directamente del gobierno, obras de los ex-obreros que fueron a formar parte del mismo gobierno, díjase para defender más de cerca al pueblo de la explotación de los capitalistas; son ellos los que hoy exprimen la vida del pueblo productor por todos los medios que a su alcance están—han formado una gabilla de ladrones para robar en nombre del mismo pueblo.

Esto es lo que hacen y harán todos aquellos que no les agrada la lucha obrera fuera de la ley y fuera del gobierno que siempre fué lacayo servil junto a la mesa de los explotadores y perro rabioso que acomete a los productores que sienten la necesidad de un mejor vivir para sus hijos, que ven desaparecer en la más cruel de las indigencias. Esto enseña también a los pueblos que de los gobiernos sólo se deben esperar atropellos; no importa que estos gobiernos sean formados por obreros que resultan peores, por la ambición de enriquecerse y hacer uso de un jesuitismo moderno más peligroso que el usado por los inquisidores de hace trescientos años. Aquellos jesuitas del santo oficio condenaban a los hombres que se atrevían a decir la verdad llevándolos a la hoguera en nombre de una divinidad que el pueblo nunca conoció; los de hoy, condenan a todo un pueblo a la miseria en nombre de una reconstrucción nacional que se convierte en bienestar para unos y en crueldad para otros. Esta reconstrucción de que la alcahueta autoridad nos habla sólo se puede llevar a cabo destruyendo todo principio de autoridad, todo principio de propiedad privada, por que tras estos principios se escondan un sinnúmero de fuerzas improductivas que destruyen el esfuerzo de las fuerzas productivas. Ningún gobierno ha construído nada útil a la humanidad, su obra es de constante destrucción, puesto que todo lo que nos rodea ha sido construído por los que se dedican al trabajo que engrandece la vida; el gobierno sólo produce miserias y orfandad por medio de sus diarios atropellos.

De todas las instituciones que explotan el esfuerzo humano, el gobierno es la peor de todas, pues sabido es cuán sanguinaria, cruel é infame a ha sido su historia; predica la obediencia y el respeto a sus leyes y él ejerce la más brutal de las violencias para mantenerse en el pedestal de su poderío levantado con cadáveres de obreros, mujeres y niños desde donde ordena sus múltiples atropellos y mantiene su constante criminal conspiración contra las clases trabajadoras que se entretienen en buscar su emancipación por medios que no lastimen a la verdadera fiera que causa todos los males que se sufren.

Hay animales que se pueden educar y ser útiles al hombre, y hay otros que se hace preciso matarlos por ser ineducables y un peligro para la vida humana. Lo mismo pasa con las instituciones; hay unas que servirán en el porvenir, pero la institución llamada gobierno es una fiera tan peligrosa para la humanidad que se hace preciso matarla, y no con besos, son indispensables fuertes golpes que sólo la rebelión del pueblo explotado sabe darlos.

Coronad vuestra obra con más impuestos y atropellos, que esa es la misión en la tierra de todo gobierno del color que sea, y formado por cualquier clase social, que por muchos actos vandálicos que cometáis no serán suficientes para borrar de la mente la aspiración suprema del pueblo trabajador que piensa y lucha por un espléndido porvenir para la humanidad; no serán suficientes tampoco vuestros ejércitos que hoy rinden servilmente las armas ante vuestra presencia, mañana se rendirán ante el despertar y el empuje de la clase obrera que en su mente llevará por bandera las ideas de redención que hoy perseguís, con el fin de cumplir con vuestra obra de destrucción; pero a las ideas no llegarán jamás las garras destructoras que rasgan las carnes del pueblo que habéis amansado para poderlo explotar, por que las ideas son más fuertes que todos vuestros ejércitos; tienen el don de ser indestructibles por los vendabales gubernamentales y la grandeza de ser insu- misas ante verdugos y tiranos.

P. GUDINO

## "Lícitos Negocios"

Legales transacciones o "lícitos negocios" trató de realizar un carpintero llamado Vicente Ayala, del Sindicato de Obreros y Empleados de la Transcontinental Refinería "La Barra."

La transacción consiste en que el Sindicato comisionó al legalista Ayala para que comprara todos los materiales que debían emplearse en el salón que recientemente acaba de construir el Sindicato, entregándole el dinero suficiente para los materiales.

Ayala, sin el menor escrúpulo y siempre haciendo alarde de la "legalidad" en los negocios, se dirige a la Compañía maderera a comprar el material que la Compañía le ofrece a 12¢. por pie cuadrado, cuyo precio él acepta; sólo pide a la Compañía le facture la madera al precio de 14¢. (1¢. más cara). La Compañía q' es indudablemente tan "legalista" como el tal Ayala, acepta, sólo para ser élla la del negocio de vender el material que va a usarse en la construcción. Y la operación se hace "legalmente", no obstante que Ayala recibe íntegro su sueldo de parte del Sindicato, por el tiempo empleado en comprar los materiales.

Algunos miembros del Sindicato sospechan el robo, y en la investigación se encuentran que el "compañerismo" no sólo roba en la madera, sino en las puertas, en las ventanas y en el cartón, ascendiendo lo q' pretendía echarse en la bolsa; "legalmente", a cuatrocientos noventa y tantos pesos, los que tuvo que devolver sin necesidad de recurrir a los majestuosos jueces "legales".

Sirva ésto de experiencia a los trabajadores que se creen de estos zánganos que hablan de la "legalidad" y del "orden" en que actualmente sufriremos.

FIDEL C. CORDOVA

## Por los Campos de la Huasteca

Alamo, Ver., 22 de Agosto de 1925.  
(Especial para «Sagitario».)

El día 21 del último Agosto los soldados que sostienen la Huasteca Petróleo Co., apoyados por una escuadra federal, en el cercano Campo de "Cherra Blanca Booster 8", cometieron el atentado de derribar sobre las indefensas familias de Obreros que pertenecieron al extinto Sindicato del Petróleo las casas que éstos ocupaban, y amedida que iban siendo destruídas, se les fué entregando su fondo de ahorros, más la suma de \$50.00, usando los encargados de esta operación el más soez lenguaje para con los ultrajados obreros.

Las escenas que se desarrollaron fueron emocionantes, pues por la noche las familias víctimas de éste atentado tuvieron que pasarla a la intemperie; y lo más curioso del caso fué que las Autoridades locales se hicieron de la vista gorda y se contentaron a guardar silencio, sin impartir ninguna garantía a las víctimas atropelladas.

Se asegura que el instigador para que se cometiera el atentado fué un sujeto llamado Agustín Rivera, Secretario del Sindicato Unión, que siempre ha demostrado una adhesión sin límites para la Compañía y que tiene muy pésimos antecedentes según informan personas de crédito que lo conocieron con anterioridad en la Compañía "El Águila", desempeñando el cargo de gendarme, de cuyo cargo fué despedido.

Se rumora entre los obreros que actualmente trabajan en los campamentos Petroleros de esta región, así como también entre el comercio y demás vecinos de ésta zona, que el actual Gobierno se vendió con la Compañía Huasteca para que fallara en contra del Sindicato del Petróleo, habiendo recibido para ésto varios MILLONES DE PESOS, de los cuales ha estado pagando los pasajes de tren en Tampico, a fin de que los obreros que tratan de salir de esa región no les costara nada su transporte. Es mucha la indignación que ha causado ante la opinión pública el caso sucedido al extinto Sindicato; mas no se cree que el Presidente Calles, quien tanto ofreció ayudar al obrero, se vendiera con la esbirra Compañía extranjera. Todos los obreros se encuentran decontentos con este odioso hecho del gobierno.

El Viajero Corresponsal.

Subscríbete a «Sagitario» periódico defensor de los intereses proletarios.

## Carta Abierta a los I. W. W. de Norte América

Un sello que dice: Confederación General de Trabajadores, México. Sección Mexicana de la Asociación Internacional de los Trabajadores. Acción Directa, Comunismo Libertario, Apartado Postal 1056, Oficinas en Dolores 8, México, D.F., Agosto 2 de 1925.

«Un nuevo artículo calumnioso e injurioso contra la C.G.T. de México, ha sido publicado en «Solidaridad» (Núm. 102), de Chicago, órgano de los I.W.W., y a él vamos a responder.

Dice el expresado artículo al referirse al congreso último de nuestra Asociación Internacional de los Trabajadores:

«Santillán, el que representaba a los trabajadores mexicanos, de acuerdo con los informes que tenemos, nunca ha estado en México, ni recibió la representación de las organizaciones de la C.G.T., sino de algunos individuos del secretariado confederal».

Ciertamente, el compañero D. Abad de Santillán, nunca ha estado en México, a pesar de las reiteradas invitaciones que se le han hecho. Pero qué importa a los propietarios de «Solidaridad» que Santillán no haya estado entre nosotros? ¿Acaso se tenía que haber nombrado un delegado al gusto y parecer del órgano I.W.W.? ¿Y puede «Solidaridad» comprobar que Santillán fué nombrado por algunos individuos del secretariado confederal?

«Santillán, sigue diciendo «Solidaridad», fué el que más se quiso dar a conocer en su obra de insulto y difamación calificando la conducta de la I.W.W. de «solapada» y «canallesca»; en nombre de los trabajadores mexicanos se atreve a decir ese sinvergüenza: que la I.W.W. ha rechazado con insultos una petición de cooperación solidaria de la C.G.T. de México, para entablar una campaña conjunta en pro de la libertad de los presos en Texas».

Luego otra cosa, ¿dónde está esa petición de cooperación solidaria que ha sido rechazada por la I.W.W. con insultos? Que salga eso a la luz del día.

Y no es insultar y calumniar el artículo publicado simultáneamente en «Solidaridad» (1ª quincena de Julio de 1924) y en «Industrial Solidarity», en donde se aseguraba que los militantes de la C.N.T. se habían tomado tres mil dólares en connivencia con el secretariado de la A.I.T.? Pero, ¿no es seguir calumniando cuando los editores de «Solidaridad», llegan a aseverar que el compañero Santillán no fué nombrado debidamente por la C.G.T.? ¿Y no es calumniar cuando «Solidaridad» habla de la actuación de ciertos individuos del secretariado confederal?

Y ante estas calumnias, vamos a aclarar:

1º. Que el IV congreso de la C.G.T., aprobó y ratificó el nombramiento del compañero Diego Abad de Santillán, como delegado al congreso de la A.I.T.

2º. El congreso aprobó el informe sobre la resolución tomada por una asamblea de delegados en la última semana de Octubre de 1924, consistente en el rompimiento de pretendidas relaciones con los I.W.W.

3º. El mismo congreso aprobó una moción presentada por el delegado de la Federación local de Tampico, de que se expusiera públicamente a la llamada Administración mexicana de los I.W.W., que en Tampico había participado en el rompimiento de la huelga de tanqueros (adherido a la C.G.T.), en los meses de diciembre y enero último.

4º. El congreso, y después de discutir sobre la conclusión formulada por una comisión compuesta por las delegaciones de pasteleros, molineros, y federación de Naperos, acordó que la C.G.T. no se debía ocupar más en pedir relaciones con una organización como los I.W.W., por no ser afín a sus principios del comunismo anarquista.

Esta es trabajadores del mundo, la verdad de las cosas, y todo proviene, no sólo de la impotencia de los I.W.W., para construir un movimiento propio en esta región mexicana que responde a los mandatos de Chicago, sino también de que en este país, a pesar de las represiones de un gobierno que se dice socialista, la bandera libertaria de la Asociación Internacional de los Trabajadores, es mantenida vigorosa-

## Un Hecho digno de ser comentado

Es raro, demasiado raro, encontrar en este tiempo quien prefiera la miseria a la humillación vergonzante de las cadenas; y más raro aún ver que quien no se humilla ni se vende, se le imparta ayuda.

Nos referimos al caso que en seguida exponemos:

Era el 25 de Marzo, cuando a todos los gremios ferrocarrileros se les fijó hasta esa fecha como límite para firmar la «protesta de ley» que Calles ordenaba se llevara a efecto para que todos pasaran a ser empleados federales, y por tal causa, a quedar sin derecho a ser sindicalizados ni confederados, así como a ver que se les hacía nulos los convenios que en la Convención de 1922 a 1923 se habían discutido y firmado por ellos y el Gobierno.

Todos los que ganan de diez pesos arriba firmaron la protesta en todo el sistema. Sólo hubo uno solo que prefirió la miseria para él y su familia antes que someterse a tanta ignominia y a tanta infamia.

Fué en Piedras Negras, Coahuila, donde aconteció este hecho excepcional. Y esta acción que revela la firmeza de principios del hombre, fué consumada por el compañero Faustino Jiménez de aquel mismo lugar.

Es este un hecho ejemplar que debemos tomar en cuenta los esclavos, y no hecharlo en olvido, porque sólo así podremos redimirnos del yugo capitalista. En estos momentos tal vez se le esté estorcionando al compañero Jiménez en vez de felicitarle por su enérgica actitud al arrojarle por el rostro al «compañero» Calles su mencionada «protesta de ley», protesta que significa castro y sumisión.

Tal vez alía, ofuscados por la envidia, preparen contra el compañero Jiménez una calumnia cualquiera, para arrojarlo de la Unión, como lo hizo conmigo un tal Gómez en Aguascalientes, al ver que no a todos les da la naturaleza vergüenza y dignidad para sostener sus ideales de libertad.

Yo felicito al compañero Jiménez, que como Sócrates dejó asombrados a sus enemigos al lanzarles su desprecio, prefiriendo la cicuta y la muerte antes que doblegarse a las tiránicas exigencias de sus retrógrados enemigos. Sólo con actitudes como ésta y la del compañero Ricardo Flores Magón puedo comparar este hecho que ha venido a alentar mi espíritu, cansado de ver tanta cobardía, sumisión y falta de vergüenza.

DAVID PERCHES MELÉNDEZ.  
Aguascalientes, Abril 12 de 1925.

## AMANTES DE LA ANARQUIA

Hemos oído decir a muchos que aman la anarquía, que la quieren vivamente; pero hemos encontrado muy pocos actos que demuestren la verdad de sus palabras, el interés por lo que dicen que aman.

Y es que a la Anarquía, como ideal emancipador humano, no le es difícil encontrar personas que digan amarla, gentes que parezcan quererla. Lo que no es fácil para la Anarquía es dar con corazones buenos, espíritus fuertes, hombres, en una palabra, que quieran y sepan defenderla y es por que humanamente se ama lo bello, lo artístico, lo justo y hasta lo natural; humanamente no se defiende todo lo que se ama. Y es porque una cosa es amar la Anarquía; defenderla es otra cosa.

Y es por esto que nosotros los anarquistas tenemos un santo deber que cumplir en este pleito de amor: amar y defender la Anarquía.

C. de E.

mente por el proletariado regional. Y réstame agregar que en este país, los únicos que se hacen eco de las calumnias de «Solidaridad», son los individuos de un partido que se hace llamar co-nunista, ¡entendido sea!

Y que los trabajadores de todo el mundo, conozcan el proceder de los que se pretenden la avanzada del movimiento obrero de los Estados Unidos, y de los que cantan loas a la una gran unión universal.....

El Secretariado de la C.G.T.:

Adolfo Guadarrama,  
Francisco Orellana,  
Ciro Mendoza,  
J. Ramírez C.,

## EL GOBIERNO DE ESTADO

Con frecuencia se oye decir a varios individuos de incapacidad mental que los gobiernos son indispensables para equilibrar la armonía de los pueblos; que es imposible que una sociedad pueda vivir sin gobierno; que quienes sostienen lo contrario, son unos desequilibrados; (gracias por lo que a mí respecta), estos retardatarios pusilánimes, dicen que todo es utopía, utopía. No obstante, esta utopía ha invadido el mundo, en el que palpita y actúa con esperanzas de un porvenir feliz. En todo tiempo, de utópicos y locos se ha juzgado a los grandes benefactores de la humanidad, a quienes después del sacudimiento que trae por consecuencia estas utopías, se les venera y admira; así ha sucedido en todas las edades cuyo fenómeno no se manifestará en lo porvenir, porque por doquier existen falanges de ambos sexos que compenetrados de esa grandiosa acepción del anarquismo, por cuyos ideales han sacrificado todo, hasta sus propias vidas, preparan los ánimos, por cuyo impulso la civilización avanza, avanza y avanza en marcha triunfante abriendo brecha en esos ánimos vacilantes, para suprimir de cuajo el privilegio, el favoritismo, el despilfarro, el desorden, inmoralidad en todas sus manifestaciones, el despotismo, etc., para realizar el equilibrio social por la desaparición absoluta de todo gobierno. Hacia ese fin se encamina la humanidad al impulso mágico de estos maladines para llegar al perfeccionamiento de la verdadera fraternidad universal, despejada de prejuicios y creencias erróneas.

Los gobiernos, para su propia estabilidad, y para conseguir la aplicación de las leyes, elaboradas al calor de la burguesía, se valen de la consigna para el soldado, quien no reconoce «arientes ni parientes», pues con tal de llevar a efecto esa consigna, mata, mata y mata hasta su propia familia y pisa la justicia, porque la consigna, de acuerdo con la Ordenanza, así se lo imponen. De tal modo el ejército, en contubernio con la Iglesia, son el puntal de todo gobierno, que representa injusticia, obediencia pasiva, y, sobre todo, ROBO.

Este abismo de ignominia que se abre a nuestros pies, no puede subsistir tanto tiempo, como tampoco el mal puede ser estable, ambos por su propio influjo desaparecerán del catálogo universal, para abrirle paso a la nueva generación basada en la libertad absoluta, limpia de formulismos y fronteras divisionistas.

Bajo el actual régimen de opresión, la virtud, la honra y la libertad son una piltrafa sin ningún valor ni significación, son el escarnio y burla de los menigotes encumbrados.

No obstante de que este propio sistema engendra el malestar colectivo, los políticos militantes, ya sea concientes o inconcientemente invocan la democracia como lenitivo a tanto mal.

Los socialistas clásicos o de Estado, pretenden también ridicularizar sus actos por medio de la ley, ya sea de buena o de mala fe; los unos, tal vez debido a escasos de conocimientos sociológicos, y los otros para cimentar el convencionalismo personal y por ende el mismo sistema, con el cual los gobiernos provocan el desorden general y de ahí el hambre, las guerras, etc. resultando de esto la parálisis del desarrollo progresivo.

El gobierno es el representante de las distintas clases sociales y sostenedor del orden general, esto dicen también los expresados retardatarios.

Pues bien, los que vamos con el tiempo atraídos por el curso de las ideas renovadoras, los que anelamos un mundo de bienandanzas, no podemos permanecer indiferentes ante tales sofismas, no podemos callar, por eso decimos: en la actualidad, y mientras subsistan las leyes que rigen a los pueblos y los prejuicios tengan mayoría en el conjunto humano, sería imposible nuestra afirmación; así lo reconocemos, (y es bastante decir, pero la verdad es la norma de los idealistas), debido a lo creado por el propio sistema. En estos momentos si desapareciera el gobierno, (cosa imposible sin la intervención armada), no nos respetaríamos mutuamente y surgiría el libertinaje, porque muy pocos somos conscientes de nuestros actos, hasta la vida de los encausadores del bien se vería acechada por los inmateriales de profesión; esto no quiere decir, que esperemos estar todos capacitados para la gran conflagración, no; esto sería impropio; así lo entendemos, aunque al principio traiga por consecuencia fenómenos anormales, lo que no sería extraño toda vez que las obras humanas tienen sus tropiezos en el comienzo.

En esta virtud, los que estamos bien compenetrados del sublime ideal anarquista, negación absoluta de todo gobierno, que no necesitamos del flagelo del amo para cumplir nuestra misión ordenada en esta vida pasajera; de ahí que, los convencidos de esta gran verdad, sin medir las consecuencias, nos determinamos a laborar en este sentido, para apresurar ese acontecimiento, para inyectar en el cerebro de las masas ignaras la moralidad y deberes para con sus semejantes.

Realizado esto, que ya se vislumbra, dejemos la preliosa encausadora y vayamos a la acción muscular para derribar por la fuerza al gobierno de Estado, a los tronos y altares; entonces por la fuerza del músculo quedarán abolidas todas las instituciones gubernamentales, todos los dogmas y todo lo infecto del organismo social, de cuyos escombros resurgirá la nueva era de PAZ, LIBERTAD, FRATERNIDAD.

C. D. PADUA.

México, Octubre de 1923.

## La Inconciencia de un Idiota

El domingo 30 del último Agosto el compañero Florentino Ibarra, asiduo propagandista de la literatura libertaria que dejó escrita para los trabajadores el inolvidable camarada Ricardo Flores Magón, se introdujo como de costumbre a vender «Sagitario» y los libros de Magón al salón de la Federación Obrera de Tampico; cuando de pronto se le presenta iracundo y hecho un idiota el Secretario General de la misma Federación, un tal Gallegos, ordenando al compañero Ibarra que se retirara inmediatamente del salón pues allí no se le permitía expendir literatura con el fin de lucrar, explotando a los trabajadores para buscarse un medio de vivir sin trabajar.

Nuestro compañero no se había dado cuenta que en aquel local destinado para celebrar reuniones obreras con el fin de ilustrarse y discutir los medios más adecuados para acabar con este sistema de opresión y de ignominia, se verificaba esa noche un gran baile de paga (o de explotación que es lo mismo), y según Gallegos, la literatura de Magón era perfectamente inadecuada. Sin embargo, el compañero Ibarra no pensó lo mismo que el Secretario General y siguió ofreciendo su literatura, hasta que pasó el incidente que narramos.

Se cometen tan enormes aberraciones entre los mismos explotados que da verdadera pena publicarlos en la prensa libertaria; pero precisa darlos a conocer a fin de exhibir en toda su desnudez a los hipócritas que como el tal Gallegos aparentan profundo celo y amor por una causa que no sienten ni mucho menos comprenden, haciendo, como siempre, labor contraria a los intereses de los mismos explotados que dicen defender.

La misión del compañero Ibarra no es la de lucrar, porque él no gana ni un centavo en la venta de la literatura que propaga; su misión es la del hombre conciente que ve en las obras que difunde, ideas redentoras que llevan luz a las entenebrecidas mentes de sus compañeros de miseria con el fin de acabar de una vez por todas con este sistema de opresión y de muerte, para los de-abajo. Sabido es por los trabajadores, con cuantos sacrificios se llega a publicar un número de «Sagitario», y con cuantos afanes se llega también a sacar a luz un libro de propaganda verdaderamente liberadora para los esclavos del salario. Si nada nos costara el papel, la tinta, la luz y el local en donde hay que trabajar a fin de llevar a cabo esta labor de un pequeño número de abnegados, de seguro que nada se cobraría ni ninguna ayuda se pediría para la difusión de una propaganda que sabemos redundará en beneficio de todos los oprinidos.

A pesar de que en el seno de las organizaciones obreras abundan idiotas del tipo que señalamos, es sano y saludable señalarlos con el dedo a fin de que los trabajadores los arrojen de su seno como nosotros al bienestar que todos perseguimos.

## CIRCULAR

Suplicamos a nuestros compañeros y amigos que reciben «Sagitario» sin haber mandado ayuda para su sostenimiento, se sirvan decirnos la mayor brevedad posible si desean seguirlo recibiendo para no borrarlos de nuestras listas, bajo el concepto de que al no recibir ninguna contestación, su silencio lo tomaremos como una negación a nuestra pregunta.

## NUEVO GRUPO

Formamos este grupo un pequeño número de compañeros estudiosos y fervorosos entusiastas del ideal anarquista.

Deseamos estar en cordial relación con todos los compañeros, grupos y organizaciones que luchan y propaguen el ideal libertario.

Estimaremos se nos envíe nuestra prensa para mejor difusión de nuestras ideas.

Confiamos con entusiasmo recibir todos las publicaciones editadas en español.

Diríjase la correspondencia a Manuel Alonso, 31 Humphrey St., Englewood, N. J., Estados Unidos.

Con afectuosos saludos a todos. Vuestros por la anarquía.

EL GRUPO IDEAL.

## China Bañada con la Sangre de Obreros Asesinados

Bajo la dirección de capitalistas imperialistas extranjeros, la policía británica de Shanghai hizo fuego el 30 del último Mayo, sobre gente inofensiva y desarmada, obreros, espectadores y estudiantes oradores que protestaban contra el asesinato de un obrero en una de las fábricas, en donde trabajaba.

La sed del derramamiento de sangre continuó sin miramiento alguno por varios días, resultando 41 muertos y más de 120 heridos. Y lo notable del caso fué que ni un solo policía resultó herido.

En Junio 11 ocurrió otro caso semejante en Hankow, en donde murieron 15 y más de 60 quedaron heridos.

Toda la nación se encuentra indignada; a pesar de todo, no se ha adoptado ninguna medida agresiva. Únicamente se ha establecido una huelga pacífica general en todo el país, y como tal medida pacífica no tuvo éxito, se hizo fuego otra vez sobre las multitudes de Shameen, Cantón, el 23 de Junio, en donde se abrió el fuego con rifles y siguió con cañones de tiro rápido y ametralladoras, de 13 pulgadas, desde los cañoneros ma-

soldados extranjeros. Más de 100 cayeron muertos con más de 400 heridos.

Por tanto, ahora nos vemos impulsados a tomar el único recurso que nos queda el de pagarles con la misma moneda.

Sólo haremos constar que no estamos contra el pueblo británico como nación, ni contra el pueblo europeo o japonés.

Vamos contra los imperialistas que con la mano levantada ejercitan una brutal opresión sobre nuestra raza. No sólo son ellos los enemigos de nosotros los trabajadores, sino que son también los enemigos de esta misma clase en todas las naciones. ¡Son el azote de la humanidad! Preparémonos a hacer el último sacrificio por la emancipación humana.

¡Arriba! ¡Arriba, compañeros luchadores de todas las naciones! Nuestro deber es luchar por la salvación de la humanidad, acabando con el imperialismo.

Vuestra cooperación para llevar a cabo este noble propósito es pedida con urgencia.

(Manifiesto firmado por todo el cuerpo de Marineros Chinos, apoyado con 500 000 obreros proletarios que están

## Pro Presos de Texas

Colectas hechas a favor de los camaradas presos en los campos penales del Estado de Texas.

Existencia según nuestro informe del número anterior de «Sagitario»... \$101.00  
Isaac B. Rodríguez ..... 1.00  
Ponciano Morquecho ..... 1.00  
En el próximo número de «Sagitario» publicaremos carta del compañero Jesús M. Rangel en la que informa los progresos relacionados con la libertad de todos los que fueron víctimas de la emboscada que se les preparó, hace doce años precisamente el 13 de este mes.

Damos las direcciones de los presos para envíos de dinero y cartas:  
Pedro Perales, Blue Ridge State Farm, Hobby, Texas, E. U. A.  
Abraham Cisneros, Wayne, State Farm, Box 1, Route 1, Huntsville, Tex. EUA  
Jesus Gorzález, Senior State Farm  
Leonardo Vázquez, Hobby, Tex. EUA  
Charles Cline, Box 32, Huntsville, Jesús M. Rangel, Texas, E. U. A.

## CÍRCULAR DEL GRUPO ANARQUISTA «AFINIDAD»

Al margen un sello que dice: Grupo Anarquista «Afinidad», Tampico, Tamps.  
A todos los Grupos Acratas de todo el mundo.

Compañeros: Salud.

Con fecha 8 del que corre hemos instalado un grupo Anarquista que hemos designado con el nombre que lleva el sello que va al margen.

Al nacer en la lid revolucionaria, lanzamos un saludo libertario a todos los hermanos de ideas, y esperamos tener desde ahora franca acogida y constante correspondencia con todos los camaradas.

Quedamos de todos los grupos fraternalmente unidos por el amor a la Anarquía.

Tampico, Tamaulipas, México, Agosto 18 de 1925.

Por el Grupo,

José M. García y Esteban Hernández  
Domicilio: Florentino Ibarra, Calle de Altamonte N° 151, Sur, Tampico Tamaulipas, México.

## ADMINISTRACION ENTRADAS

Valeria Santan, 1 00; Prisciliano Y González, 3.00; José B. Rodríguez, 3 50; Angel Mendoza, 1 00; Miguel Olvera, 2.00; Avellino Contreras, 2.25; Francisco Vega, 5.50; Cleofas L. Marín, 0.50; Ponciano Morquecho, 1.00; Luis Arvizu, 5 00; José B. Pardo, 1 00; trabajos hechos en la imprenta 5 00; Gilberto Almazán, 3.00; Leandro Zapata, 1.35; I. B. Rodríguez, 3.00; Sindicato de Carpinteros Sección Cecilia, 20.75; Gregorio M. Sánchez, 1 00; J. L. Marín, 1.00; A. L. Salazar, 2 00; Faustino Jiménez, 2 35;

TOTAL..... \$65.20.

## SALIDAS

Déficit del No. 15, 31.90; tinta, 3 10; Coefre 2.55; timbres, 5.20; luz, 7 20; gasolina, 0 40; abono a la renta, 10 00; papel, 20 00; corte de papel, 1.00; pasajes, 2.60; gastos menores, 3.35;

TOTAL..... \$87.30.

## RESUMEN

Entradas..... \$65.20

Salidas..... 87.30

Déficit para el No. 16..... \$ 22.10

Nota—Se suplica a los compañeros donantes que no vean anotadas sus cantidades remitidas, se sirvan dar aviso a esta Administración a fin de hacer las investigaciones correspondientes.

## LLAMAMIENTO A LOS POSEEDORES EN PEQUEÑO Y TRABAJADORES EN GENERAL

La Federación de Comunidades Ejidales invita a todos los parias sin excepción, a una Manifestación que se verificará el domingo 20 del presente mes en Villa Cecilia, Colonia 19 de Mayo, Calles Italia y Laredo, a las 8 de la mañana, para protestar contra las iniquidades y atropellos de las autoridades constituidas.

Esperamos que tobó el elemento trabajador, hombres y mujeres, viejos y niños, asistirán con puntualidad al punto de cita, suplicando, además, a los sindicatos y demás uniones obreras, nombren sus oradores que las representen.

TIERRA, JUSTICIA Y LIBERTAD.  
Villa Cecilia, Tamps., Septiembre de 1925.

LA COMISIÓN

## Circular del Sindicato de Chapopote Núñez

Federación Local de la C.G.T., Tampico, Tamps.  
Calle de Aguascalientes Número 8, Villa Cecilia Tamps.

A todas las Agrupaciones Obreras y prensa Libertaria:

Compañeros de nuestra estimación: Salud.

Con fecha 16 del mes de Agosto hemos recibido una circular del Sindicato del Petróleo Obreros y Empleados de la Huasteca P. Co., que nos recomiendan hagamos extensiva a todas las Agrupaciones Obreras y prensa libertaria, por no tener ellos ya facilidad pecuniaria para hacerlo directamente. La circular a que nos referimos dice así:

«Sindicato del Petróleo Obreros y Empleados de la Huasteca Petroleum Company, miembro de la Federación del Petróleo Obreros y Empleados de la misma negociación; Chapopote Núñez, Veracruz. Circular última. A todas las agrupaciones Obreras y prensa libertaria: Salud.

Este Sindicato de Chapopote Núñez, Veracruz, miembro de la Federación de Sindicatos del Petróleo de la H. P. C., pone en conocimiento de ustedes que habiendo sostenido el movimiento huelguístico llevado a cabo el 27 del último Mayo y el cual terminó el 16 del presente mes, siendo la terminación la abolición completa de nuestra Federación querida, y de todos los Sindicatos que la formamos, contándose el que dirige ésta en el número de éllas.

Camaradas: al dar a ustedes una información del por qué de nuestra derrota, nos concretamos a decirles que ésta se debió a la falta de apoyo de las agrupaciones del Puerto que no supieron cumplir con su deber moralmente, y téngase en cuenta ésto, para que en otra ocasión que se presente un caso como éste, antes que las ayudas pecuniarias, esté primero el apoyo moral de todas las agrupaciones, o de lo contrario, preferible es que desistan de contarse como obreros organizados. No queriendo hacer más larga nuestra información, sólo les decimos que los obreros pertenecientes a la federación antes mencionada, en los campos del sur, a pesar de ser nuevos en la lucha, supieron cumplir con su deber sosteniendo muy alto sus ideales antes que humillarse al capricho de la poderosa empresa, prefiriendo aventurar sus vidas a otros lugares, llevando en sus pechos el sentimiento de la muerte de su querida organización, y en su mente el recuerdo de quienes cavaron la fosa para sepultarla.

Por último, os hacemos saber que hemos extendido credenciales a todos nuestros compañeros de este Sindicato, a fin de que sean reconocidos en todas las organizaciones que luchan por la causa del trabajador organizado.

Reciban el fraternal saludo de esta Agrupación que acaba de morir.

Salud y Comunismo Libertario, Chapopote Núñez, Veracruz, Agosto 16 de 1925.

—Firmado y rubricado, FÉLIX S. RODRÍGUEZ, Secretario General del Sindicato»  
Al transcribir la anterior Circular a las organizaciones obreras cumplimentando una petición hecha por los compañeros de Chapopote Núñez, esperamos que encuentren en élla la demostración palmaria de estos camaradas que a pesar de ser neófitos en la lucha social, han comprendido bien que sólo actos revolucionarios harán que los obreros triunfen en sus impulsos de progreso, y que la falta de revolucionarismo de parte de los trabajadores para resolver el conflicto de los trabajadores de la Huasteca Petroleum Company, fué el principal motivo para que esta potente organización pereciera en manos de los mandones y de los burgueses.

Sin más, quedamos de los trabajadores, por la libertad humana.

SALUD Y COMUNISMO LIBERTARIO.  
Tampico, Tamps., Septiembre 3 de 1925.

Por el Consejo Federal.

E. RANGEL M.

Secretario de Correspondencia Interino.

## IMPORTANTE

El grupo editor de «Sagitario» suplica a todos los lectores de este defensor de los oprimidos, nos remitan al Apartado N° 11, Cecilia, Tamaulipas, listas de compañeros y compañeras que simpatizan con nuestra propaganda emancipadora; teniendo cuidado de escribir con toda claridad, nombres y direcciones.



## FUMIGANDO



Arrecia la campaña «pro raza» o sea contra los chinos, que según los que están interesados en acabar con ellos, es mucha la «lata que están dando en el país; pero la lata que los antichinistas le dan al pueblo es peor que la que los chinos podrían darle, por que son los comerciantes los que se quejan de los comerciantes chinos que les hacen contrapeso y no pueden explotar al pueblo como ellos desean. Por otro lado, los antichinistas nombran comisiones de jamonas para que asalten a los transeuntes y les prendan un papelito amarillo, exigiendo de cinco centavos arriba, lo que sea su voluntad.

—¿Y ésto que indiza?— pregunta el pobre banderillado...

—Es la campaña antichina, la lucha por el bien de nuestra raza...—El pobre banderillado aprieta los labios; pero ante la mirada de algunos ojos picarescos, se inclina a aflojar los últimos centavos de su bolsillo; y si es algún maestro de escuela u obrero casado, se va pensando: «ahora si estoy bien; me chiflan a qui y me ca... ntan allá...»

Y dale con que los comunistas autoritarios quieren que fraternicen los trabajadores con los capitalistas, cuando hay un distanciamiento entre explotados y explotadores tan largo como de la tierra a la luna, y talvez más allá; pregúntesele a los que fueron huelguistas de la Huasteca si están dispuestos a fraternizar con sus explotadores; que mientras los miembros de los sindicatos del norte pertenecientes a la que fué Federación del petróleo se mantenían con guayabas y jacubes, en las aguas del río Pánuco se paseaban en remolcador embanderado, presutado por la Compañía Huasteca, excursionistas Alemanes, acompañados de las representaciones de las autoridades del Puerto, tragando y bebiendo al compás de una banda. ¡Ni Cristo estaría dispuesto a fraternizar!

Como todo está sujeto a la evolución, es natural que también los sobrenombres que los países llevan después del nombre oficial cambien también. Por ejemplo, a los Estados Unidos de Norte América se los conoce por el «país del dolar, de la silla eléctrica o de los reyes de la industria». México no se iba a quedar atrás; algunos han dicho que es el país de los poetas, y tal vez tengan razón, por que aquí a falta de pensar algo mejor, el que menos, coje una tarjeta para la novia y le escribe un versito o lo copia de algún libro. Otros han dicho que México es el país de las revoluciones; también les damos la razón, lo que sentimos es que esas revoluciones hayan llevado en sus entrañas más envidias y bursura política que cuestión social, con ideales netamente emancipadores que beneficiaran al pueblo, en nombre del cual se han hecho las revoluciones. Otros le pusieron el país de los bilimbiques, el país de los cartones, el país de los empujados, etc. pero por mucha razón que hayan tenido y tengan en la actualidad, creemos tener más nosotros al decir que México es el país de los impuestos; y como los impuestos acarreen consecuencias, indudablemente que si el pueblo no se rebela contra sus explotadores y tiranos, tendrá que ser el país de los encuerados, viviendo en forzoso batación, por lo que habrá que pagar un nuevo y forzoso impuesto...

Uno de los muchos delegados que asistieron a una de las últimas sesiones del Sindicato Obreros y Empleados de la Huasteca—como quien dice a los funerales por que ya murió sin una lágrima—dijo, entre otras muchas cosas importantes para él, aunque sin ninguna para los trabajadores: «que se había perdido la huelga por que la quisieron ganar fuera de la ley, y que para ganar, había que hacer como los buenos jugadores que acostumbran dos barajas; demostrar por un lado que estamos dentro de la ley, y por otro que estamos fuera de élla.»

¿Por qué no dijo, amigo, lo que calló? Se comprende que usted es de los que lo mismo les da almorzar con los trabajadores que senar con los explotadores; sencillamente vivir de la pugna que existe entre el que sufre y el cau-

sante de ese sufrir...

Dice un periódico del norte de la República, que un obrero Ferrocarrilero hizo un viaje a la Ciudad de México para conocer el enjuague y los líos que se traen los líderes de la C.R.O.M., y convencido de que efectivamente el Comité aquél es un nido de políticos mangoneadores de las agrupaciones obreras, en su regreso dió por el camino algunas conferencias a los ferrocarrileros, para evitar de este modo que sean uncidos al carro de explotación que aquellos judas tripulan desde 1918.

Todo lo que se haga contra los abortos de la clase obrera lo vemos muy bien, lo que no vemos bien es que los trabajadores caminen tan despacio como las tortugas, al reconocer sus errores después de siete años.

Hay que tales politicastros han echado la reata al cuello a algunas agrupaciones obreras, no tienen más que tirar fuerte y reventarla o quedarse colgando de élla...

Alarmados andan todos los que metten el hocico en la sartén racional por que los obreros rojos han desconocido las Juntas de Conciliación y Arbitraje; y más aún, que los amarillos, desconociendo la disciplina que los judas de la C.R.O.M. les han impuesto, están siguiendo el ejemplo...

¡No se asusten, haraganes, que llegará el momento que todos los trabajadores desconozcan todo principio de ley en bien de su emancipación!

Verdaderamente en la región del «oro negro» vivimos en continua jauja; con los reajustes que han puesto de moda el Gobierno y las Compañías Petroleras, quedando miles y miles de trabajadores en la calle, expuestos a que la policía cargue con ellos en cumplimiento de la campaña contra los «vagos». Y como si ésto fuera poco, tenemos que sufrir los impuestos locales que dispone el muy libre municipio de Villa Cecilia, que por obra y gracia han echo independiente del de Tampico los muy «libres» ciudadanos amantes del «progreso» de los pueblos; tanto y tanto ha progresado esta población que ya cambió de nombre, y dentro de poco tiempo tendrá una banda, pues ya están colectando el dinero para la instrumentación en la misma forma que lo hacen los antichinistas.

Como éste es un país «libre» todo mundo va mascando la palabra libertad, y es por éso que el libre municipio de esta joven Villa, grita a los «libres» ciudadanos que pasen a pagar las contribuciones de los jales que han construido en terrenos que nada más de buenas a primeras han tomado, y si no, ya lo sabemos, la ley descargará todo su peso sobre los que se opongan a tan «progresiva» disposición.

Por bomberos no hay que afligirse, ya hay hasta de sobra, y baya si sobran con sus cornetas y tambores que tanto dolor de cabeza dan a los vecinos del cuartel que estos bomberos sin bombas ocupan; por lo demás, en los teatros cobran cinco centavos de recargo en cada boleto para los bomberos, que forman otra plagueta más de las muchas que por la cobardía y la inconsciencia de los hombres vamos sufriendo...

Total: que vivimos en plena jauja de calamidades, plagas sociales é impuestos gubernamentales.

FUMIGADOR.

## SAGITARIO

Quincenal Sociológico

EDITOR Y ADMOR,

«GRUPO HERMANOS ROJOS»

DIRECTOR,  
Pedro Gudino.

OFICINAS: Calles EJUTLA y FRANCISCO RIVAS

Toda correspondencia y envíos de dinero diríjanse a «Sagitario», Apartado No 11, Villa Cecilia, Tamps., México.

Suscripción voluntaria—